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História
Fundada em 20 de agosto de 1964, a Associação dos Municípios do Paraná foi declarada Entidade 

de Utilidade Pública pela Lei Estadual 5455, de 24 de dezembro de 1966. Congrega os 399 

municípios do Estado e é sua representante oficial. A AMP possui caráter privado, é apartidária, 

fil iada à CNM (confederação Nacional dos Municípios) e lidera o movimento municipalista estadual, 

além de defender os interesses dos municípios do Paraná junto às demais instâncias de Poder. A 

AMP também oferece serviços de consultoria e assessoria nas áreas jurídica e tributária, bem como 

fornece informações atualizadas sobre as transferências constitucionais e o movimento 

municipalista.



ENTIDADES MUNICIPALISTAS

AMLIPA

 

ASSOMEC

 

AMSULEP

 

AMCG

 

AMOCENTRO

AMUNORPI

 

AMUNOP

 

AMEPAR

 

AMUVI

 

AMENORTE

AMUSEP

 

AMUNPAR

 

AMERIOS

 

COMCAM

 

CANTUQUIRIGUAÇU

AMOP

 

AMSULPAR

 

AMSOP

 

AMCESPAR



       Janeiro
      2015

D I S C U R S O  D O  N O V O  P R E S I D E N T E  D O  T C E  C O N T R A  B U R O C R A C I A  
C O N F I R M A  Q U E  P R E F E I T O S  T Ê M  R A Z Ã O ,  A F I R M A  S O R V O S

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, 

afirmou hoje que o discurso de posse contra a burocracia feito pelo novo presidente do Tribunal de Contas do 

Paraná, Ivan Bonilha, confirma que os prefeitos do Paraná tinham razão em pedir a simplificação da 

apresentação de documentos. Bonilha tomou posse nesta quinta-feira (dia 15) anunciando a reformulação do 

sistema de prestação de contas municipais, com a revisão de procedimentos, a eliminação de exigências 

burocráticas e a simplificação da apresentação de documentos. "Vamos nos ater aos aspectos realmente 

importantes, úteis e necessários para bem avaliar o gestor público", declarou. O novo presidente garantiu ainda 

que o TCE adotará indicadores para avaliar a evolução da gestão de cada administração municipal ou estadual 

fiscalizada.



       Janeiro
      2015

P R A Z O  P A R A  S I O P E S  A C A B A  D I A  3 0  A M P  E  C N M  A L E R T A M  P A R A  
P R A Z O  D O  S I O P S

A AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e a CNM (Confederação Nacional de Municípios) informam que se 

encerra no dia 30 de janeiro de 2015 o prazo para alimentar dados no Sistema de Informações sobre Orçamentos 

Públicos em Saúde (Siops). Caso o Município tenha alguma pendência no Siops, terá o Fundo de Participação 

dos Municípios bloqueado.

A M P  P E D E  M U D A N Ç A S  N A  L E I  D O  P I S O  D O  M A G I S T É R I O .
O ano começou com um aumento nas despesas de pessoal das prefeituras. A Lei 11.738/2008, que criou o Piso 

Nacional de Valorização do Magistério Público, indica que todo o mês de janeiro de cada ano seja divulgado o novo 

piso nacional. O Ministério da Educação divulgou que o Piso para 2015 será de R$ 1.917,78, um aumento de 

13,01%. Com isso, todos os gestores municipais têm que adequar suas leis orçamentárias para pagar este novo 

piso como vencimento básico para a jornada de 40 horas semanais do seu magistério. A equipe econômica da AMP 

(Associação dos Municípios do Paraná) realizou estimativa de quanto é o impacto disso nos municípios 

paranaenses. A expansão da despesa deve ser de R$ 322,8 milhões neste ano.



       Janeiro
      2015

M U N I C Í P I O S  D O  P R  R E C E B E R Ã O  R $  7 8 , 7  M I L H Õ E S  A  M A I S  E M  2 0 1 5  
C O M  P A C O T E  T R I B U T Á R I O  A N U N C I A D O  P E L O  G O V E R N O  F E D E R A L

Levantamento feito pelo economista Eduardo Stranz, da CNM (Confederação Nacional dos Municípios), divulgado 

hoje pela AMP (Associação dos Municípios do Paraná), aponta que as 399 prefeituras do Estado terão um aumento 

de receita de R$ 78,7 milhões em 2015 devido ao novo pacote tributário anunciado pelo Governo Federal.Dos R$ 78,7 

milhões, R$ 35,4 milhões virão da CIDE (Contribuições de Intervenção no Domínio Econômico), R$ 32,3 milhões do IR 

(Imposto de Renda) e R$ 11 milhões do IPI Cosméticos. Será o quarto maior aumento de arrecadação do País, atrás 

apenas de São Paulo, Minas Gerais e Bahia.

A M P  E S P E R A  U R G Ê N C I A  N A  D E S B U R O C R A T I Z A Ç Ã O  D A S  P R E S T A Ç Õ E S  
D E  C O N T A S  E  N A S  R E D U Ç Õ E S  D E  M U L T A S  D E F E N D I D A S  D O  T C E

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, 

afirmou hoje que espera urgência na desburocratização das prestações de contas e nas reduções de multas 

defendidas pelo novo presidente do TCE/PR (Tribunal de Contas do Paraná), Ivan Bonilha.



       Fevereiro
      2015

A P E N A S  3 1 %  D O S  M U N I C Í P I O S  D O  P A R A N Á  T Ê M  C E R T I D Ã O  N E G A T I V A  
D O  T C E / P R ,  A P O N T A  L E V A N T A M E N T O  D A  A M P

Novo levantamento feito pela diretoria da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) aponta que apenas 124 

(31%) dos 399 municípios do Estado possuem Certidões Liberatórias do Tribunal de Contas do Estado. Sem as 

certidões, as prefeituras não podem firmar novos convênios e nem receber recursos públicos referentes aos já 

assinados.

S O R V O S  P E D E  U R G Ê N C I A  N A  A M P L I A Ç Ã O  D O  P R O G R A M A  M A I S  
M É D I C O S  N O  P A R A N Á

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, 

enviou ofício ao Ministério da Saúde pedindo urgência na ampliação do Programa Mais Médicos no Estado. No 

total,  61 cidades aderiram ao novo edital do projeto e solicitaram 169 profissionais. Em todo o País, são mais 

4.146 vagas para atender 1.294 municípios.



       Fevereiro
      2015

S O R V O S  P E D E  À  S E N A D O R A  G L E I S I  H O F F M A N N  Q U E  R E A P R E S E N T E  
P R O P O S T A  D E  M A I S  P R A Z O  P A R A  I M P L A N T A Ç Ã O  D E  A T E R R O S  S A N I T Á R I O S

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, pediu à 

senadora Gleisi Hoffmann que reapresente no Senado - ou negocie diretamente com o Palácio do Planalto - sua 

proposta de que as prefeituras tenham mais prazo para substituir os “lixões” pelos aterros sanitários.

O pedido foi feito porque o plenário da Câmara dos Deputados retirou do relatório da Medida Provisória 658/14 o 

texto que prorrogava em quatro anos (até 2018) o prazo para os municípios implantarem os aterros sanitários, em 

substituição aos lixões. O presidente da Casa, deputado Eduardo Cunha (PMDB/RJ), alegou que o termo “o fim dos 

lixões” era estranho à matéria original.



       Fevereiro
      2015

S Ó  8 4  C I D A D E S  D O  P A R A N Á  E L A B O R A R A M  P L A N O S  M U N I C I P A I S  D E  
E D U C A Ç Ã O ;  A M P  A D V E R T E  Q U E  P R A Z O  É  C U R T O

Levantamento feito pelo consultor em Educação da AMP (Associação dos Municípios do Paraná), professor Jacir 

Bombonato Machado, revela que apenas 84 cidades do Estado (21%) criaram comissão especial para executar a 

implantação dos PMEs (Planos Municipais de Educação). Os PMEs terão que ser elaborados até 26 de junho deste 

ano, de acordo com o que estabelece a  Lei nº 13.005/2014, que aprovou o PNE (Plano Nacional de Educação).

P R E S I D E N T E  D A  A M P ,  L U I Z  S O R V O S ,  C O N V O C A  P R E F E I T O S  A  
P A R T I C I P A R  D A  C A M P A N H A  “ V I V A  S E U  M U N I C Í P I O ”

A CNM (Confederação Nacional de Municípios), com o apoio da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e de 

organizações municipalistas de todo o Brasil ,  promove entre 23 e 27 de fevereiro a campanha  “Viva seu 

Município”. A data de início da campanha marca o Dia do Municipalismo no Brasil.  O objetivo do movimento é 

promover atos públicos nas cidades para mostrar à população os prejuízos que a atual crise econômica causa aos 

municípíos.



       Fevereiro
      2015

P R E F E I T O S  S E  R E Ú N E M  E M  M A R I N G Á  N O  D I A  2 7
Prefeitos de todo o Estado participaram em Maringá, no dia 27, de um importante evento da agenda municipalista:  a 

Reunião Regional Preparatória do III  Encontro dos Municípios com o Desenvolvimento Sustentável no Paraná. O 

encontro é uma promoção da FNP (Frente Nacional dos Prefeitos) e foi realizado das 9h às 12h, no Campus da 

Unicesumar, Bloco 6 no Auditório Joaquim Lauer, (Av. Guedner 1610 Jardim Aclimação). O convite para a 

participação dos gestores municipais no evento é do presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná), 

Luiz Lázaro Sorvos; o 1º vice-presidente da AMP, vice-presidente para Assuntos da Saúde da FNP e prefeito de 

Maringá, Carlos Roberto Pupin; e o presidente da FNP e prefeito de Porto Alegre, José Fortunati.

G O V E R N O  R E S P O N D E  A M P  E  I N F O R M A :  Ú L T I M A  P A R C E L A  D O  
T R A N S P O R T E  E S C O L A R  F O I  L I B E R A D A  E M  1 0  D E  F E V E R E I R O

O secretário-chefe da Casa Civil ,  Eduardo Sciarra, enviou ofício ao presidente da AMP (Associação dos Municípios 

do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, informando que a décima e última parcela do transporte 

escolar dos alunos da rede estadual de ensino foi l iberada no dia 10 de fevereiro. O valor total destinado 

às prefeituras do Estado foi de R$ 6,7 milhões.



       Fevereiro
      2015

S O R V O S  R E P R E S E N T A  C N M  E M  P A L E S T R A  S O B R E  A G E N D A  H A B I T A T  3 ,  
E M  B R A S Í L I A ,  E  D E F E N D E  D E B A T E  I N T E R N A C I O N A L  S O B R E  O  T E M A

O presidente da AMP (Associação de Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, 

representou a diretoria da CNM (Confederação Nacional de Municípios) no Seminário Nacional Habitat III ,  que 

ocorreu no dia 24 de fevereiro, na Secretaria de Relações Institucionais do Governo Federal. Sorvos mostrou a 

importância desta discussão internacional para a sociedade e explicou como os prefeitos podem se preparar para o 

debate.



      Março
      2015

S O R V O S  D E F E N D E ,  E M  M A R I N G Á ,  N O V O  P A C T O  F E D E R A T I V O  E  
C O R R E Ç Ã O  D E  P R O G R A M A S  F E D E R A I S

Na reunião preparatória para o III  Encontro dos Municípios com o Desenvolvimento Sustentável,  em Maringá, o 

presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, fez uma 

defesa vigorosa de quatro reivindicações das prefeituras brasileiras: a revisão do pacto federativo, a correção dos 

valores do Fundeb (Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos 

Profissionais da Educação) e dos recursos repassados pela União para os programas voltados aos municípios e a 

ampliação do programa Mais Médicos.

P R E S I D E N T E  D O  T C E  S E  R E Ú N E  C O M  S O R V O S  E  D E F E N D E  
A P R I M O R A M E N T O  D A S  P R E S T A Ç Õ E S  D E  C O N T A S  D O S  M U N I C Í P I O S

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, 

reuniu-se em audiência com o presidente do Tribunal de Contas do Paraná, conselheiro Ivan Bonilha, e sua equipe 

de diretores. Bonilha reiterou sua disposição de encontrar caminhos que aprimorem as prestações de contas das 

prefeituras, inclusive colocando uma equipe de técnicos para esclarecerem dúvidas dos gestores municipais sobre 

o tema.



      Março
      2015

M U N I C Í P I O S  Q U E  N Ã O  P R E S T A R A M  C O N T A S  A O  S I O P S  P O D E M  S O F R E R  
B L O Q U E I O  D O  F P M ,  A D V E R T E  A M P

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, 

adverte: terminou nesta segunda-feira (dia 9) o prazo para a prestação de contas no Siops (Sistema de Informações 

sobre Orçamento Público em Saúde). Os municípios que não enviaram os dados poderão ter o FPM (Fundo de 

Participação dos Municípios) deste 1.º decêndio bloqueado.

A U M E N T O S  D E  I M P O S T O S  E  D O  F P M  N Ã O  R E S O L V E R Ã O  C R I S E  D O S  
M U N I C Í P I O S ,  A P O N T A  E S T U D O  D A  A M P

Estudo divulgado pela AMP (Associação dos Municípios do Paraná), encomendado junto à CNM (Confederação 

Nacional dos Municípios), aponta que, mesmo diante de uma projeção de aumento de 6% em 2015, os reajustes nos 

repasses do FPM (Fundo de Participação dos Municípios) não serão suficientes para resolver a crise financeira 

enfrentada pelos municípios. Em 2015, a AMP estima que o Paraná arrecadará R$ 5,6 bilhões e o Brasil ,  R$ 84,1 

bilhões.



      Março
      2015

D A D O S  D O  C E N S O  E S C O L A R  D E V E  S E R  E N T R E G U E  D I A  2 0

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, alerta 

para dois prazos importantes que as prefeituras devem respeitar relacionados à Educação.

A M P  C O N S T R Ó I  N O V A  A G E N D A  D E  C U R S O S  S O B R E  P M E S  E  P A R

O setor de Educação da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) elaborou nova agenda de três reuniões no 

Interior do Estado com o objetivo de debater osPMEs (Planos Municipais de Educação) e o PAR (Plano de Ações 

Articuladas). Os encontros terão o apoio de várias associações regionais de municípios. O primeiro encontro será 

em 26 de março, em Ponta Grossa, em parceria com a AMCG (Associação dos Municípios dos Campos Gerais). O 

curso será realizado na Rua Ataulfo Alves, 351, Jardim América, e vai debater o PAR. Os outros dois eventos 

debaterão o PME e serão realizados nos dias 16 de abril (em Ibiporã) e 17 de abril (em Londrina, organizado em 

parceria com a Amepar-Associação dos Municípios do Médio Paranapanema). Os cursos serão promovidos pelo 

consultor em Educação da AMP, Jacir Bombonato Machado.



      Março
      2015

P R E S I D E N T E  D A  A M P ,  L U I Z  S O R V O S ,  D I S P U T A  2 ª  V I C E - P R E S I D Ê N C I A  
N A  C N M ,  E  P R O P Õ E  I N D E P E N D Ê N C I A  D A S  E N T I D A D E S  M U N I C I P A L I S T A S

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, acaba 

de obter uma conquista inédita. Pela primeira vez na história da CNM (Confederação Nacional dos Municípios), o 

Paraná terá um representante na 2ª Vice-Presidência da entidade nas eleições para a escolha da sua nova diretoria, 

que serão promovidas nesta segunda-feira (dia 30). Intitulada “CNM Independente”, a chapa é encabeçada pelo ex-

prefeito de Mariana Pimentel,  Paulo Ziulkoski,  que concorre à reeleição.

A M P  P E D E  A P O I O  D A  B A N C A D A  F E D E R A L  P A R A  S I M P L I F I C A R  
L I B E R A Ç Ã O  D E  R E C U R S O S  E  S O L U C I O N A R  D Í V I D A S  D O S  M U N I C Í P I O S

O presidente da MP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, reuniu-se 

com a bancada federal do Paraná para apresentar quatro reivindicações importantes em benefício dos municípios. A 

convite do novo coordenador da bancada, deputado federal João Arruda (PMDB), Sorvos reivindicou ações para 

flexibilizar o Decreto nº  8407/15, que trata de cancelamento de empenhos e até de convênios, contratos de repasses 

que estejam pendentes em virtude de burocracia e de projetos incompletos. Ele disse que os prefeitos estão muito 

preocupados com os impactos da medida.



      Março
      2015

A M P  P E D E  I N F O R M A Ç Õ E S  S O B R E  T R A N S P O R T E  E S C O L A R

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, enviou 

ofício ao secretário estadual da Educação, Fernando Xavier Ferreira, pedindo informações sobre a situação dos 

pagamentos dos custos do transporte escolar dos alunos da rede pública aos municípios.



      Abril
      2015

A M P  P E D E  A P O I O  D A  B A N C A D A  F E D E R A L  P A R A  S I M P L I F I C A R  
L I B E R A Ç Ã O  D E  R E C U R S O S  E  S O L U C I O N A R  D Í V I D A S  D O S  M U N I C Í P I O S

O presidente da MP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, reuniu-

se com a bancada federal do Paraná para apresentar quatro reivindicações importantes em benefício dos 

municípios. A convite do novo coordenador da bancada, deputado federal João Arruda (PMDB), Sorvos reivindicou 

ações para flexibilizar o Decreto nº  8407/15, que trata de cancelamento de empenhos e até de convênios, contratos 

de repasses que estejam pendentes em virtude de burocracia e de projetos incompletos. Ele disse que os prefeitos 

estão muito preocupados com os impactos da medida.

R E P R E S E N T A N D O  C N M  E M  C O N F E R Ê N C I A  L A T I N O - A M E R I C A N A ,  
S O R V O S  P R O P Õ E  A T U A Ç Ã O  V I G O R O S A  D A  F L A C M A  E M  D E F E S A  D O S  

M U N I C Í P I O S
O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, 

defendeu uma atuação mais vigorosa da Flacma (Federação Latino Americana de Cidades, Municípios e Associações 

de Governos Locais) em defesa dos municípios durante reunião do Bureau Executivo da entidade, promovido na 

Conferência Latino-Americana de Cidades e Governos Locais, em Mar del Plata (Argentina).



P R E F E I T O S  S E  R E Ú N E M  N E S T A  
S E G U N D A  ( D I A  2 7 ) ,  N O  

P L E N A R I N H O  D A  A S S E M B L E I A ,  N A  
5 ª  A U D I Ê N C I A  S O B R E  A  R E F O R M A  

P O L Í T I C A

Abril
2015

O presidente da AMP (Associação dos Municípios 

do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro 

Sorvos, defendeu uma atuação mais vigorosa da 

Flacma (Federação Latino Americana de Cidades, 

Municípios e Associações de Governos Locais) em 

defesa dos municípios durante reunião do Bureau 

Executivo da entidade, promovido na Conferência 

Latino-Americana de Cidades e Governos Locais, 

em Mar del Plata (Argentina).



      Maio
      2015

N A  R E U N I Ã O  D O  C O N S E L H O  S E T O R I A L  D A  I N D Ú S T R I A  D O  V E S T U Á R I O  E  
T Ê X T I L ,  P R E S I D E N T E  S O R V O S  E L O G I A  D E F E S A  D O  S E T O R  P E L A  F I E P

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, 

participou de reunião do Conselho Setorial da Indústria do Vestuário e Têxtil  da Federação das Indústrias do Paraná. 

No encontro, ele destacou a importância da aproximação dos empresários com os gestores dos municípios e 

afirmou que o segmento tem bastante peso na economia local.

A  C O N V I T E  D A  A M U S E P ,  S O R V O S  D E B A T E  C R I S E  D O S  M U N I C Í P I O S  
C O M  B A N C A D A  F E D E R A L  E  P R E F E I T O S  E M  M A R I N G Á

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, participa 

nesta sexta-feira (dia 8), na Sociedade Rural de Maringá, de debate com deputados e senadores da bancada federal do 

Paraná e prefeitos sobre a crise financeira que atinge os municípios.



      Maio
      2015

A M P ,  C N M  E  A S S O C I A Ç Õ E S  E S T A D U A I S  D I S C U T E M  P A U T A  D A  1 8 ª  
M A R C H A  E M  B R A S Í L I A  C O M  S E N A D O R E S

Os presidentes da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, da 

CNM (Confederação Nacional dos Municípios), Paulo Ziulkoski,  e das associações estaduais de municípios 

reuniram-se nesta terça-feira (dia 12) em café da manhã com senadores e líderes partidários.

A M P  E  C N M  A P O I A M  P E C  Q U E  O B R I G A  U N I Ã O  A  C O M P L E T A R  
R E C U R S O S  P A R A  P A G A M E N T O  D O  P I S O  D O  M A G I S T É R I O

Os presidentes da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, e da 

CNM (Confederação Nacional dos Municípios), Paulo Ziulkoski,  estão apoiando a Proposta de Emenda Constitucional 

32/2013, apresentada pelo senador Cristovam Buarque (PDT-DF), que obriga a União a complementar os recursos dos 

municípios que, para pagar o piso salarial nacional do magistério, util izarem mais de 60% (sessenta por cento) de sua 

cota do Fundeb (Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da 

Educação).



      Maio
      2015

A M P  P A R T I C I P A  D E  A U D I Ê N C I A  S O B R E  P L A N O  S A F R A

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, 

participou de audiência - solicitada pela senadora Gleisi Hoffmann - com duas autoridades do Ministério da 

Agricultura: a secretária-executiva, Maria Emilia Jaber, e o secretário de Política Agrícola, André Nassar.

A M P  C O N V O C A  P R E F E I T O S  P A R A  X V I I I  E M  B R A S Í L I A ;  P A C T O  
F E D E R A T I V O  E  R E F O R M A  P O L Í T I C A  S E R Ã O  T E M A S  P R I N C I P A I S  D E  

D E B A T E
A diretoria da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) convoca os prefeitos a participar da XVIII Marcha a 

Brasília em Defesa dos Municípios, que será promovida entre 25 e 28 de maio no CICB (Centro Internacional de 

Convenções do Brasil). As inscrições podem ser feitas na página da CNM (Confederação Nacional dos Municípios) na 

internet: http://www.marcha.cnm.org.br/.



      Maio
      2015

M P E  P E D E  Q U E  P R E F E I T O S  I N F O R M E M  I N T E R E S S E  N O  P O R T A L  D A  
T R A N S P A R Ê N C I A

O Ministério Público do Paraná está pedindo aos prefeitos do Paraná que informem à AMP (Associação dos 

Municípios do Paraná), com a máxima urgência, seu interesse em aderir ao Portal da Transparência dos Municípios. 

A informação deve ser fornecida pelo telefone 41-3223-5733 ou pelo e-mail:  amp@ampr.org.br.

P R E F E I T O S  D O  P A R A N Á  E N T R E G A R Ã O  P A U T A  D E  R E I V I N D I C A Ç Õ E S  A  
M I N I S T R O S ,  E M  P I N H A I S

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, vai 

entregar à ministra-chefe da Casa Civil da Presidência da República, Gleisi Hoffmann, uma carta de reivindicações das 

cidades paranaenses. A entrega será feita no Encontro dos Prefeitos e Prefeitas do Paraná, que reunirá pelo menos 

dez ministros do Governo Federal na sexta-feira da semana que vem (dia 17), no Expotrade, em Pinhais.



      Maio
      2015

S O R V O S  P E D E  Q U E  A S S E M B L É I A  D E R R U B E  V E T O  A  E M E N D A  S O B R E  
T R A N S P O R T E  E S C O L A R

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olimpia, Luiz Lázaro Sorvos, 

lamentou hoje a decisão do governador Beto Richa de vetar a emenda do deputado estadual Fernando Scanavacca 

que alterava o perfil  do Comitê Estadual do Transporte Escolar de consultivo para deliberativo.

P R E F E I T O S  D O  P A R A N Á  E N T R E G A R Ã O  P A U T A  D E  R E I V I N D I C A Ç Õ E S  A  
M I N I S T R O S ,  E M  P I N H A I S

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, vai 

entregar à ministra-chefe da Casa Civil da Presidência da República, Gleisi Hoffmann, uma carta de reivindicações das 

cidades paranaenses. A entrega será feita no Encontro dos Prefeitos e Prefeitas do Paraná, que reunirá pelo menos 

dez ministros do Governo Federal na sexta-feira da semana que vem (dia 17), no Expotrade, em Pinhais.



      Maio
      2015

S O R V O S  P E D E  Q U E  A S S E M B L E I A  D E R R U B E  V E T O  A  E M E N D A  S O B R E  
T R A N S P O R T E  E S C O L A R

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, 

lamentou hoje a decisão do governador Beto Richa de vetar a emenda do deputado estadual Fernando Scanavacca 

que alterava o perfil  do Comitê Estadual do Transporte Escolar de consultivo para deliberativo.



       Junho
      2015

A M P  D E B A T E R Á  T R A N S P O R T E  E S C O L A R  C O M  S E E D  E  P R E S I D E N T E S  D E  
A S S O C I A Ç Õ E S  R E G I O N A I S  N O  D I A  1 0

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, reunirá 

os representantes das 18 associações regionais de municípios do Estado na sede da entidade (Praça Osório, 400, 4º 

andar, em Curitiba), às 9h, para debater o transporte escolar dos alunos da rede estadual de ensino.

E S T U D O  P R É V I O  D A  A M P  R E V E L A  Q U E  G O V E R N O  D O  P R  P R E C I S A  
R E P A S S A R  M A I S  R $  8 3 , 6 8  M I  A O  T R A N S P O R T E  E S C O L A R

Estudo prévio feito junto às prefeituras do Paraná pelo matemático e consultor em Educação Jacir Machado, a pedido 

da AMP (Associação dos Municípios do Paraná), revela que o Governo do Estado precisaria repassar no mínimo R$ 

83,68 milhões a mais que o valor atual (R$ 80 milhões) dos seus próprios recursos para cobrir integralmente as 

despesas com o transporte dos 238 mil alunos da rede estadual de ensino.



A M P  E  S E C R E T A R I A  D A  E D U C A Ç Ã O  
V Ã O  C O N S T R U I R  A G E N D A  P A R A  

D E B A T E R  T R A N S P O R T E  E S C O L A R

Junho
2015

A AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e a 

Secretaria Estadual da Educação vão construir uma 

agenda de debates sobre o transporte escolar dos 

alunos da rede estadual de ensino. No início, a agenda 

será técnica e vai discutir os critérios util izados para a 

definição dos valores repassados às prefeituras para o 

custeio do transporte escolar - serviço que, por força 

da lei ,  é atribuição do Estado, mas que é executado 

pelas prefeituras.



       Junho
      2015

A S S E M B L E I A  R E J E I T A  V E T O  D O  G O V E R N O  À  E M E N D A  Q U E  T O R N A  
D E L I B E R A T I V O  C O M I T Ê  D O  T R A N S P O R T E  E S C O L A R

A Assembleia Legislativa derrubou o veto do governador Beto Richa à emenda ao projeto de lei nº 26/13 - 

apresentada pelo deputado Fernando Scanavaca (PDT) e apoiada por diversos outros parlamentares - que garante 

caráter deliberativo ao Comitê Estadual de Transporte Escolar.

A M P  P E D I R Á  A U M E N T O  D O  F P M ,  F E D E R A L I Z A Ç Ã O  D E  U N I V E R S I D A D E S  
E  E N C O N T R O  D E  C O N T A S  N A  1 6 ª  M A R C H A  D O S  M U N I C Í P I O S  E M  

B R A S Í L I A
O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Nova Olímpia, Luiz Lázaro Sorvos, vai 

entregar uma pauta de reivindicações aos deputados federais e senadores do Paraná durante a 16ª Marcha dos 

Municípios em Brasília. Promovido pela CNM (Confederação Nacional dos Municípios) entre 9 e 11 de julho, no Royal 

Tulip Brasília Alvorada, o encontro terá como tema neste ano “O desequilíbrio federativo e a crise nos municípios”.



       Junho
      2015

M I C H E L E T T O  P R O P Õ E  V A L O R I Z A Ç Ã O  D A S  P R O C U R A D O R I A S  
M U N I C I P A I S  E  N O V O  P A C T O  F E D E R A T I V O  N O  3 º  C O N G R E S S O  D A  A B R A P

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto, 

participou do III Congresso Nacional da Abrap (Associação Brasileira dos Advogados Públicos) e propôs mais 

valorização das procuradorias municipais.

G O V E R N O  A T E N D E  P E D I D O  D A  A M P  E  R E T O M A  P A G A M E N T O S  D E  
C A L C Á R I O  E  D I E S E L

A nova diretoria da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) comemora sua primeira conquista: atendendo a 

pedido feito pelo presidente da AMP e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto, o secretário estadual da 

Agricultura, Norberto Ortigara, anunciou que a Seab está retomando os pagamentos de obras e serviços pendentes 

com as prefeituras.



       Junho
      2015

A M P  C O N Q U I S T A  J U N T O  A O  G O V E R N O  M A I S  D U A S  C O T A S  D E  R $  9 , 5  
M I L H Õ E S  P A R A  T R A N S P O R T E  E S C O L A R

A diretoria da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) obteve uma nova e importante conquista hoje (dia 23) O 

governador Beto Richa anunciou que vai l iberar às prefeituras duas cotas a mais - no valor aproximado de R$ 9,5 

milhões cada uma - para garantir o custeio do transporte escolar dos alunos das escolas públicas do Paraná durante 

os 49 dias de greve dos professores da rede estadual de ensino. A primeira parcela será liberada em dezembro 

deste ano e equivalerá à 11º cota que será paga pela Seed (Secretaria Estadual da Educação) em 2015. A segunda 

cota será liberada em 2016. O valor total dos recursos chega a aproximadamente R$ 19 milhões. O orçamento do 

Governo do Estado para o transporte escolar em 2015 é de R$ 95 milhões, segundo informou a Seed.



A M P  E  F A E P  Q U E R E M  A P R I M O R A R  
C O B R A N Ç A  D O  I T R  N A S  

P R E F E I T U R A S

Junho
2015

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do 

Paraná) e prefeito de Assis Chateuabriand, Marcel 

Micheletto, reuniu-se hoje (dia 24) com o presidente 

da Faep (Federação da Agricultura do Paraná), Ágide 

Meneguette, para discutir a formação de uma parceira 

entre as duas organizações em torno de vários temas. 

Um dos assuntos debatidos pelos presidentes foi o 

aprimoramento da cobrança do ITR (Imposto 

Territorial Rural) pelos municípios. Até o momento, 

232 prefeitos assinaram convênios com a Receita 

Federal comprometendo-se a assumir a cobrança do 

imposto, mas o processo enfrenta problemas em 

muitos municípios.



       Junho
      2015

A M P  R E V E L A ,  C O M  B A S E  E M  D A D O S  D O  M E C :  9 0 %  D A S  C I D A D E S  D O  P R  
J Á  C O N C L U Í R A M  P L A N O S  M U N I C I P A I S  D E  E D U C A Ç Ã O

Levantamento divulgado pela assessoria da AMP (Associação dos Municípios do Paraná), com base em dados do 

Simec (Sistema Integrado de Monitoramento Execução e Controle do Ministério da Educação), revela que até hoje 

(dia 26) 90% das cidades do Estado (358 prefeituras) concluíram a elaboração de seus Planos Municipais de 

Educação. O prazo estabelecido pela Lei 13.005/2014 terminou dia 24. De acordo com o levantamento, dos 399 

municípios, 351 já sancionaram a lei e 7 já têm o PME aprovado na Câmara de Vereadores. Os demais 41 ainda não 

concluíram o processo. Na estimativa da AMP, dentro de aproximadamente um mês todos os 399 municípios do 

Paraná concluirão o PME.



       Junho
      2015

T C E  O F I C I A L I Z A  N A  Q U A R T A - F E I R A  ( 1 º  D E  J U L H O ) ,  N A  A S S E M B L E I A  
L E G I S L A T I V A ,  A C E I T A Ç Ã O  D O  P E D I D O  D A  A M P  D E  V A L I D A Ç Ã O  D E  

C O N V Ê N I O S  N A S  D A T A S  D A S  A S S I N A T U R A S

O presidente da Associação dos Municípios do Paraná e prefeito de Assis Chateuabriand, Marcel Micheletto, e o 

presidente da Assembleia Legislativa, deputado Ademar Traiano, receberão na quarta-feira da próxima semana (1º 

de julho), às 9h, no Plenário da Casa, documento oficializando a aceitação, pelo Tribunal de Contas do Paraná, do 

pedido da AMP de validação das certidões negativas na época da celebração dos convênios firmados pelo Governo 

do Estado com as prefeituras. Esta nova conquista da diretoria da AMP garantirá que as prefeituras recebam os 

recursos normalmente, mesmo que os prazos de validade das certidões liberatórias já tenham vencido.



       Junho
      2015

P R  É  3 º  E S T A D O  B R A S I L E I R O  E  1 º  D O  S U L  C O M  M A I O R  N Ú M E R O  D E  
P R E F E I T U R A S  Q U E  J Á  C O N C L U Í R A M  P M E S

Novo levantamento divulgado pela assessoria da AMP (Associação dos Municípios do Paraná), com base em dados 

do Simec (Sistema Integrado de Monitoramento Execução e Controle do Ministério da Educação), revela que até hoje 

(dia 30) o Paraná é o 3º Estado brasileiro e o 1º do Sul com maior número de municípios que já concluíram a 

elaboração de seus Planos Municipais de Educação. O prazo estabelecido pela Lei 13.005/2014 terminou dia 24. No 

Paraná, 382 (96%) das suas 399 cidades já concluíram os PMEs. Em Tocantins, o número é de 99% e, no Ceará, de 

96%. No Sul, o Paraná lidera o levantamento, seguido pelo Rio Grande do Sul e por Santa Catarina, ambos com 82%. 

Em São Paulo - Estado economicamente mais poderoso do País - apenas 47% dos municípios concluíram a 

elaboração de seus Planos Municipais de Educação.



P R E F E I T O S  R E C E B E M  1 3 7  
A M B U L Â N C I A S  E  O B T Ê M  G A R A N T I A  
D E  V A L I D A Ç Ã O  D E  C O N V Ê N I O S  N A S  

D A T A S  D A S  A S S I N A T U R A SJulho
2015 As prefeituras do Paraná, l ideradas pela AMP (Associação dos 

Municípios do Paraná), obtiveram duas conquistas importantes 
hoje (dia 1º de julho). A primeira delas foi anunciada pelo 

presidente da AMP e prefeito de Assis Chateuabriand, Marcel 
Micheletto, e pelo presidente da Assembleia Legislativa, 

deputado Ademar Traiano, no Plenário da Casa: a oficialização 
da aceitação, pelo Tribunal de Contas do Paraná, do pedido da 
Associação de validação das certidões negativas na época da 

celebração dos convênios firmados pelo Governo do Estado com 
as prefeituras. Logo depois, ao lado do governador Beto Richa e 

do secretário estadual da Saúde, Michele Caputo, Marcel e a 
diretoria da AMP participaram da entrega das chaves de 137 

ambulâncias, l iberadas pelo Governo do Estado, a prefeituras de 
todas as regiões do Paraná. Ambas as conquistas foram obtidas 
como resultado da melhoria das finanças do Estado e do canal 
de diálogo aberto pela nova diretoria da AMP com o Governo, a 

Assembleia e o Tribunal de Contas do Paraná.



P R E F E I T O S  P E D E M  R $  1  B I L H Ã O  D E  A U X Í L I O  
F I N A N C E I R O  A O  G O V E R N O  F E D E R A L  -  

B L O C O  M U N I C I P A L I S T A  N A  A S S E M B L E I A  
R E C E B E  H O J E  ( 6 )  A M P  E  A S S O C I A Ç Õ E S  

R E G I O N A I S

Julho
2015

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do 
Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel 

Micheletto, viaja a Brasília amanhã (dia 7) para participar 
de reunião com o objetivo de debater a possibilidade de as 

prefeituras receberem um apoio financeiro do Governo 
Federal de R$ 1 bilhão. Esse montante seria destinado à 
complementação do total esperado pelos municípios no 

primeiro repasse do aumento do FPM (Fundo de 
Participação dos Municípios), no próximo dia 10.



       Julho
      2015

M U N I C Í P I O S  E S T A R Ã O  I N S O L V E N T E S  E M  4  A N O S  S E  N Ã O  H O U V E R  
D I S T R I B U I Ç Ã O  J U S T A  D E  R E C E I T A S ,  A D V E R T E  M I C H E L E T T O ,  

P R E S I D E N T E  D A  A M P

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto, 

disse hoje (dia 6), na reunião do Bloco Municipalista da Assembleia Legislativa, em Curitiba, que as cidades 

brasileiras estarão insolventes dentro de quatro anos se não houver uma distribuição mais justa de recursos entre a 

União, os Estados e os Municípios.



A M P  E L O G I A  N O V O  A P O I O  D O  G O V E R N O  D O  
P A R A N Á  A O S  M U N I C Í P I O S :  R $  1 3 , 3  
M I L H Õ E S  P A R A  P A V I M E N T A Ç Ã O  D E  
E S T R A D A S  R U R A I S ,  A T E N D E N D O  5 6  

C I D A D E S

Julho
2015

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do 
Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel 

Micheletto, elogiou o novo benefício garantido hoje pelo 
Governo do Estado aos municípios: a l iberação de R$ 13,3 

milhões para pavimentação de 37 trechos de estradas 
rurais, atendendo a 56 cidades de todas as regiões do 

Paraná.



       Julho
      2015

C O R T E  D E  5 0 %  D O S  R E C U R S O S  D O  F P M ,  I M P O S T O  P E L A  U N I Ã O ,  
C A U S A R Á  P E R D A  D E  R $  6 7 , 5  M I L H Õ E S  A  M U N I C Í P I O S  D O  P A R A N Á ,  

R E V E L A  A M P
Estimativa feita a pedido da AMP (associação dos Municípios do Paraná) revela que as 399 prefeituras do Estado 

deixarão de receber R$ 67,5 milhões com a decisão do Governo Federal de reduzir pela metade os repasses do FPM 

(Fundo de Participação dos Municípios) prometidos para este ano.

O acordo firmado entre o Governo e os prefeitos, no ano passado, era que as prefeituras receberiam 0,5% sobre a 

arrecadação do IR (Imposto de Renda) e do IPI (Imposto sobre Produtos Industrializados) entre julho de 2014 e 

junho de 2015 - portanto, 12 meses.

T C E  D I S P O N I B I L I Z A  D O C U M E N T A Ç Ã O  O F I C I A L  S O B R E  V A L I D A Ç Ã O  D E  
C E R T I D Õ E S  L I B E R A T Ó R I A S  D O S  M U N I C Í P I O S

O TCE-PR (Tribunal de Contas do Paraná) colocou à disposição das prefeituras a documentação oficial sobre a 

validação de certidões liberatórias dos municípios  a partir de 2010, mesmo que os prazos de validade das certidões 

liberatórias já tenham vencido. Este benefício foi resultado de conquista obtida pela diretoria e pelo presidente da 

AMP e prefeito de Assis Chateuabriand, Marcel Micheletto, junto ao presidente do TCE, conselheiro Ivan Bonilha.



A M P  F A Z  S U A  P R I M E I R A  R E U N I Ã O  C O M  
P R E S I D E N T E S  D E  A S S O C I A Ç Õ E S  R E G I O N A I S

Julho
2015 O presidente da AMP e prefeito de Assis Chateaubriand, 

Marcel Micheletto, aproveitou a primeira reunião com os 
presidentes e representantes das 19 associações regionais 

de municípios para apresentar um relatório das ações do 
início do mandato da nova diretoria, eleita em 8 de junho.  

Além de apresentar algumas soluções oferecidas por 
potenciais parceiros das prefeituras, como na área de 

iluminação pública, Marcel relatou as conquistas obtidas 
pela diretoria da AMP em vários campos e reiterou seu 

compromisso de interiorizar e democratizar a organização.



       Julho
      2015

V I C E - P R E S I D E N T E  R I C A R D O  O R T I N A  R E P R E S E N T A  A M P  N A  X V I  
R E U N I Ã O  D O  F O R O  C O N S U L T I V O  D O  M E R C O S U L

O 1º vice-presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Santo Antonio do Sudoeste, 

Ricardo Ortina, representará o presidente Marcel Micheletto e a diretoria da entidade na XVI Reunião Plenária do 

Foro Consultivo de Municípios, Estados Federados, Províncias e Departamentos do Mercosul.

Promovido pela Subchefia de Assuntos Federativos - Secretaria de Relações Institucionais da Presidência da 

República, o encontro acontece nesta quinta-feira (dia 16), em Brasília.



N O V A  V I T Ó R I A  D A  A M P ,  C O M  A P O I O  D A  
A M S O P  E  A M S U L P A R :  G O V E R N O  R E D U Z  

C O R T E S  D E  R E C U R S O S  P A R A  C A S A S  
F A M I L I A R E S  R U R A I S

Julho
2015

A AMP (Associação dos Municípios do Paraná) conquistou 
nova vitória hoje (dia 22), ao lado das diretorias da Amsop 
(Associação dos Municípios do Sudoeste do Paraná) e da 

Amsulpar (Associação dos Municípios do Sul Paranaense): 
atendendo a reivindicação feita pelos prefeitos, o 

governador Beto Richa concordou em reduzir os cortes de 
recursos para as Casas Familiares Rurais em 2015. Com 

isso, a verba de R$ 1milhão prevista para este ano passará 
para R$ 3milhões, garantindo a manutenção do programa 

até o final de dezembro.



       Julho
      2015

D E S C U M P R I M E N T O  D E  T A C  P O D E  G E R A R  M U L T A S ,  A D V E R T E  
M I N I S T É R I O  P Ú B L I C O

O coordenador do Centro de Apoio das Promotorias de Defesa do Consumidor, Ciro Expedito Scheraiber, enviou 

ofício à AMP (Associação dos Municípios do Paraná) informando que o descumprimento de TAC (Termo de 

Ajustamento de Conduta) poderá resultar em eventuais multas previstas no acordo.



P R E F E I T O S  E N T R E G A M  R E I V I N D I C A Ç Õ E S  E  
S E  C O N C E N T R A M  N O  C O N G R E S S O ;

P R E S I D E N T E  D A  A M P  C R I T I C A  A T R A S O S  
N O S  R E P A S S E S  F E D E R A I S  E  C O B R A  P A C T O  

F E D E R A T I V O

Agosto
2015

Os prefeitos que participam da mobilização em protesto 
contra a crise dos municípios, promovida hoje (dia 5), em 

Brasília, entregaram uma carta de reivindicações ao 
Congresso Nacional e à Presidência da República. Hoje de 
manhã, eles se concentram no auditório Nereu Ramos, na 

Câmara Federal,  e depois na Praça dos Três Poderes. 
Depois, serão recebidos pelo vice-presidente da República, 

Michel Temer, e pelos  presidentes da Câmara, Eduardo 
Cunha (PMDB-RJ), do Senado, Renan Calheiros (PMDB-AL).
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      2015

P R E S I D E N T E  M I C H E L E T T O  E L O G I A  D I Á L O G O  C O M  O  G O V E R N O ,  M A S  
A D V E R T E :  “ P R E F E I T O S  D E V E M  C O N T I N U A R  V I G I L A N T E S  P A R A  

G A R A N T I R  B E N E F Í C I O S  A  M U N I C Í P I O S ”

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateubriand, Marcel Micheletto, 

avaliou hoje (dia 6) que mesmo tendo recebido sinalização positiva das autoridades às reivindicações da 

manifestação dos prefeitos em Brasília, anteontem, os gestores municipais devem ficar atentos para garantir que o 

Congresso Nacional e o Governo Federal atendam às suas reivindicações.
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      2015

P R E S I D E N T E  M I C H E L E T T O  E L O G I A  D I Á L O G O  C O M  O  G O V E R N O ,  M A S  
A D V E R T E :  “ P R E F E I T O S  D E V E M  C O N T I N U A R  V I G I L A N T E S  P A R A  
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1 º  E N C O N T R O  D E  G E S T O R E S     E  A D V O G A D O S  
D E  M I C R O S ,  P R O M O V I D O  P E L A  A M P ,  
P R O P Õ E  U N I Ã O  P A R A  F O R T A L E C E R  E  

D E F E N D E R  M U N I C Í P I O S

Agosto
2015

O 1º Encontro de Gestores e Advogados de Associações 
Municipais, promovido pela Associação dos Municípios 

do Paraná, decidiu hoje (dia 11) pela união do Jurídico e 
das entidades municipalistas para fortalecer e defender 

as prefeituras com mais eficiência e qualidade.
Aberta pelo presidente da AMP e prefeito de Assis 

Chateaubriand, a reunião foi conduzida pelo advogado e 
consultor jurídico Jurandir Parzianello, que relatou os 

principais problemas jurídicos enfrentados pelas 
prefeituras, ao lado da consultora jurídica da AMP, 

Francine Frederico.

Agosto
2015
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A M P  E  C G U  D E B A T E M  F O R M A Ç Ã O  D E  P A R C E R I A

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto, 

recebeu a visita de uma comitiva de representantes da Controladoria Geral da União. Micheletto elogiou a iniciativa 

da CGU. “Fiel à l inha que adotamos desde o início da nossa gestão, a AMP está sempre aberta ao diálogo com as 

entidades, em benefício dos nossos municípios”, disse o presidente.

Formado por Demian Bianchi Bertozzi,  do NAP (Núcleo de Ações de Prevenção) da Controladoria Regional da União 

no Paraná, Herbert Etles Zandomeneco e Moacir Rodrigues de Oliveira, o grupo apresentou os programas 

desenvolvidos pela organização, como os ligados ao público infantil ,  suas apostilas de treinamento para os 

servidores e os projetos de transparência e combate à corrupção.

C O N F E R Ê N C I A S  D A S  M U L H E R E S  D E V E M  O C O R R E R  A T É  1 8 / 0 9
Os prefeitos devem ficar atentos a uma data importante: termina em 18 de setembro o prazo para que as prefeituras 

realizem as Conferências Municipais de Políticas para as Mulheres. A informação foi fornecida pela presidente do 

CEDM/PR (Conselho Estadual dos Direitos das Mulheres do Paraná), Rafaela Marchiorato Lupion Cantergiani,  que 

firmou parceria com o presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, 

Marcel Micheletto, na divulgação do evento.
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C I D A D E S  D I G I T A I S  E N T R A  N A  P A U T A  D A  A S S O C I A Ç Ã O  D E  M U N I C Í P I O S  
D O  P A R A N Á

Entre as demandas de muitos municípios está o planejamento para investimentos em Tecnologia da Informação e 

Comunicação e ações que visem dar maior eficiência a setores como Administração, Saúde e Educação. Nesta 

semana, Rede Cidade Digital (RCD) e Associação de Municípios do Paraná (AMP), representados respectivamente 

pelo diretor José Marinho e o presidente da AMP, Marcel Micheletto, fecharam uma parceria institucional para 

promoção de eventos que propõem estimular o surgimento das cidades digitais e inteligentes.

Os primeiros itens na pauta se referem aos Fóruns Regionais de Cidades Digitais do Sudoeste, no próximo dia 20 

deste mês, em Francisco Beltrão, e Oeste Paranaense, que será realizado em Foz do Iguaçu, em setembro, e 3º 

Congresso Paranaense de Cidades Digitais, marcado para os dias 19 e 20 de novembro, em Pinhais, na Região 

Metropolitana de Curitiba.
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      2015

O A B  S E D I A  1 6 º  C O N G R E S S O  D E  D I R E I T O  A D M I N I S T R A T I V O
A AMP (Associação dos Municípios do Paraná) está apoiando a realização do 16º Congresso Paranaense de Direito 

Administrativo, que será promovido de 25 a 28 de agosto no auditório da OAB/PR (Ordem dos Advogados do Brasil) -  

Rua Brasilino Moura, 253, no bairro Ahu, em Curitiba. Promovido pelo IPDA (Instituto Paranaense de Direito 

Administrativo), o encontro vai debater a Administração Pública do século XXI. A ideia é discutir temas emergentes 

do Direito Administrativo para fazer valer, na prática, os fundamentos constitucionais democráticos e a promoção 

da cidadania em sua concepção mais ampla e inclusiva
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      2015

A M P  C O N V I D A  P R E F E I T O S  P A R A  F Ó R U M  S O B R E  R E G U L A R I Z A Ç Ã O  
F U N D I Á R I A  E M  T E R R A S  I N D Í G E N A S  E  F A I X A  D E  F R O N T E I R A ,  D I A  2 2 ,  E M  

G U A Í R A
A AMP (Associação dos Municípios do Paraná) convida os prefeitos para um evento de grande importância que será 

promovido no próximo sábado (dia 22), em Guaíra: o Fórum sobre Regularização Fundiária em Terras Indígenas e 

Faixa de Fronteira. O encontro acontece no Salão Paroquial dos Navegantes (Avenida Coronel Otávio Tosta, 155, 

centro - ao lado da Rodoviária), a partir das 8h30. Além dos prefeitos do Paraná, o fórum reunirá deputados, 

produtores e trabalhadores rurais envolvidos na causa.

M I C H E L E T T O  D E N U N C I A  I N S E G U R A N Ç A  J U R Í D I C A  N O  C A M P O  E  P E D E  A P O I O  À  
P E C  Q U E  D E F I N E  P A R T I C I P A Ç Ã O  D O  C O N G R E S S O  N A  D E M A R C A Ç Ã O  D E  T E R R A S  

I N D Í G E N A S
O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateuabriand, Marcel Micheletto, 

criticou a insegurança jurídica existente no campo sobre a questão fundiária e pediu apoio da sociedade à Proposta 

de Emenda Constitucional 215, do deputado federal Osmar Serraglio (PMDB/PR), que submete ao Congresso Nacional 

o poder de avaliar a demarcação de terras indígenas definida pelo Governo Federal - atribuição hoje exclusiva do 

Poder Executivo e da Funai (Fundação Nacional do Índio).



      Agosto
      2015

“ O  C É U  É  O  L I M I T E  P A R A  O  O E S T E ” ,   D I Z  P R E S I D E N T E  D A  A M P  E M  
E V E N T O

O Programa Oeste em Desenvolvimento promoveu nesta terça-feira, 25, no Teatro Municipal de Cascavel, o Fórum de 

Desenvolvimento Econômico do Território Oeste do Paraná. Diversas autoridades da região marcaram presença no 

evento, onde foram apresentadas as primeiras conclusões dos trabalhados realizados até o momento, além de 

debates sobre os encaminhamentos futuros. O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Oeste do Paraná) 

e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto, disse que é um entusiasta, apaixonado pelo Oeste e que 

acredita profundamente no trabalho desenvolvimento pelo Programa. “Com essa integração, o céu é o limite para o 

Oeste”, disse.
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      2015

P R E F E I T U R A S  P L A N E J A M  D I A  D E  P R O T E S T O  E  I N T E N S I F I C A M  M E D I D A S  
C O N T R A  C R I S E

As prefeituras do Paraná estão planejando a realização de um dia de protesto contra a crise política, econômica e 

institucional do País. Em resposta a esse cenário, prefeitos de todas as regiões do Estado também vão definir,  em 

conjunto, novas ações que serão tomadas para reduzir os gastos públicos.  A definição do dia de protesto e das 

medidas a serem tomadas acontecerá a partir das 9h da terça-feira da próxima semana (dia 1º) na reunião que a 

diretoria da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) promoverá na sua sede, em Curitiba (Praça Osório, 400, 4º 

andar), com os representantes das 19 associações regionais de municípios do Estado.



      Setembro
      2015

A M P  P E D E  A  T E M E R  R E A B E R T U R A  D A  E S T R A D A  D O  C O L O N O

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto, 

pediu ao vice-presidente da República, Michel Temer, apoio à proposta de reabertura da Estrada do Colono - o trecho 

da PR-495, com 17,6 km de extensão, fechado em 2001 em ação envolvendo o Exército, a Polícia Federal e o Ibama 

(Instituto Brasileiro do Meio Ambiente).



C O N T R A T O S  N A  S A Ú D E  D E V E M  T E R  
C L Á U S U L A  A N T I C O R R U P Ç Ã O  E  A N T I F R A U D E

Agosto
2015

Os contratos de licitações de obras de construção, 
ampliação e reforma de Unidades de Saúde e a compra 
de veículos para o transporte sanitário (de pacientes), 
quando util izarem recursos financeiros transferidos do 
Governo do Estado, devem ter Cláusula Anticorrupção e 

antifraude. A recomendação foi feita pelo secretário 
estadual da Saúde, Michele Caputo Neto, em ofício 

encaminhado ao presidente da AMP (Associação dos 
Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, 

Marcel Micheletto. E reforçadas em encontro sobre 
financiamento a saúde.

Setembro
2015



      Setembro
      2015

P A R A L I S A Ç Ã O ,  P A N F L E T A G E M  E  A T O S  P Ú B L I C O S  M A R C A M  P R O T E S T O  
H I S T Ó R I C O  D A S  P R E F E I T U R A S  D O  P R  C O N T R A  C R I S E

Na maior mobilização municipalista da história do Paraná, prefeituras das 19 regiões do Estado protestaram hoje 

contra a grave crise financeira que atinge as cidades. Além da paralisação, que atingiu pelo menos 80% (320 

cidades) dos 399 municípios paranaenses, em todas as regiões do Estado, os prefeitos também promoveram atos 

públicos e entregaram panfletos para denunciar o problema à sociedade e à imprensa. Um dos pontos altos da 

mobilização foi o pronunciamento do presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis 

Chateaubriand, Marcel Micheletto, na Assembleia Legislativa. Nele, Micheletto pediu o apoio dos 54 deputados 

estaduais ao movimento. Depois, o presidente entregou pauta de reivindicações estadual ao presidente da Casa, 

deputado Ademar Traiano (PSDB).



      Setembro
      2015

P R E F E I T U R A S  P E R D E R Ã O  R $  7 9  M I  C O M  F U N D O  D E  C O M B A T E  À  
P O B R E Z A ,  M A S  G A N H A R Ã O  R $  6 0 0  M I  A  M A I S  A T É  S E T E M B R O  D E  2 0 1 6 ,  

A F I R M A  G O V E R N O

A diretoria da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) obteve duas informações importantes na reunião 

promovida hoje com o Governo do Estado e os representantes das 19 associações regionais de municípios, no 

Palácio Iguaçu, para esclarecer os impactos que o Fundo Estadual de Combate à Pobreza trará às prefeituras. 

De acordo com o secretário estadual da Fazenda, Mauro Costa, os municípios perderão R$ 79 milhões com o Fundo, 

mas para compensar, terão um aumento de transferências do Governo do Estado de R$ 600 milhões apenas entre 

janeiro e setembro de 2016. Em 2015, segundo ele, as transferências do Estado aos municípios foram 20% maiores 

que em 2014, chegando ao total de R$ 6 bilhões.



S E E D  M A N T E R Á  P R O F E S S O R E S  E  T É C N I C O S  
N A S  C A S A S  R U R A I S  Q U E  N Ã O  O F E R E C E M  
C U R S O S  T É C N I C O S  E M  2 0 1 6 .  C O N V Ê N I O S  

C O M  A R C A F A R  N Ã O  S E R Ã O  R E N O V A D O S

Agosto
2015

A Secretaria Estadual garantirá a permanência de 
professores e técnicos nas Casas Familiares Rurais que 

não oferecem cursos técnicos em 2016, mas não 
renovará convênios com a Alcafar (Associação Regional 

das Casas Familiares Rurais). Cada turma deverá ter pelo 
menos 20 alunos. O acordo entre SEED e prefeituras será 

feito por meio de termo de cooperação técnica, sem 
repasses de valores aos municípios, no caso das Casas 

pertencentes às prefeituras.

Setembro
2015



    Outubro
      2015

O A B  P R O M O V E  E V E N T O  S O B R E  A D V O C A C I A  N A  G E S T Ã O  P Ú B L I C A

A Ordem dos Advogados do Brasil -  Seccional Paraná (OAB/PR) promoverá em 8 e 9 de outubro o evento “A 

atuação da advocacia na gestão pública” - Tribunal de Contas, acesso à informação e improbidade administrativa. 

O encontro será realizado na sede da OAB/PR, em Curitiba - Rua Brasilino Moura, 2535, bairro Ahú. No primeiro 

dia, serão quatro painéis: “Tribunal de Contas: do devido processo legal, sanções e execuções” (às 9h,),  “A 

atuação da Advocacia no Tribunal de Contas e a valorização do advogado público” (10h30), “A Lei de Acesso à 

Informação e os Portais de Transparência” (14h) e “O processo no Tribunal de Contas: do processo eletrônico à 

transcendência de suas decisões” (16h). No segundo dia, o evento começa às 9h com o tema “As dificuldades na 

aplicação da Lei de Improbidade Administrativa” e prossegue discutindo “A Lei de Improbidade Administrativa e as 

licitações públicas” (10h30) “. O encontro tem o apoio da AMP (Associação dos Municípios do Paraná), Acampar 

(Associação das Câmaras de Vereadores do Paraná) e IPDA (Instituto Paranaense de Direito Administrativo).



P R E F E I T O S  A M P L I A M  D I Á L O G O  C O M  M E ,  
P E D E M  T E M P O  P A R A  S E  A J U S T A R  A O  

P O R T A L  D A  T R A N S P A R Ê N C I A  E  
C O M P R E E N S Ã O  D I A N T E  D A  C R I S E  D O S  

M U N I C Í P I O S

Agosto
2015

A AMP (Associação dos Municípios do Paraná), o MPE 
(Ministério Público do Estado) e as 19 associações regionais de 
municípios reuniram-se, em Curitiba, e decidiram construir uma 

agenda de encontros, em todo o Estado, para debater os 
problemas enfrentados pelas prefeituras no cumprimento de 
suas obrigações - a maioria delas atribuições da União ou do 
Estado - e melhorar o atendimento da população e do próprio 

relacionamento entre promotores públicos e prefeitos. 
Conduzida pelo subprocurador-geral de Justiça para Assuntos 
de Planejamento Institucional do MPE, Bruno Galatti ,  a reunião 
foi importante para que o presidente da AMP (Associação dos 

Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateuabriand, 
Marcel Micheletto, e os representantes das associações 

regionais expusessem as grandes dificuldades técnicas que os 
municípios enfrentam devido à crise financeira e da falta de 

quadros das prefeituras, que afetam todos os setores das 
prefeituras.

Outubro
2015



B R D E  L I B E R A  F I N A N C I A M E N T O  D E  R $  1 5 0  
M I L H Õ E S  A O S  M U N I C Í P I O S  D O  P A R A N Á  

P A R A  M O B I L I D A D E / S A N E A M E N T O ,  G E S T Ã O  
P Ú B L I C A  E  I N F R A E S T R U T U R A

Agosto
2015

O BRDE (Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul) 
vai destinar R$ 150 milhões em financiamentos a municípios do 
Paraná para mobilidade e saneamento, modernização da gestão 

pública e infraestrutura urbana e rural. Os recursos serão 
garantidos por meio do programa “BRDE Municípios”, que 
garantirá a liberação de um total de R$ 450 milhões aos 

municípios dos três Estados do Sul. O programa foi lançado 
hoje em Curitiba pelos governadores do Paraná, Beto Richa; de 
Santa Catarina, Raimundo Colombo; do Rio Grande do Sul, José 

Ivo Sartori ,  e do Mato Grosso do Sul, Reinaldo Azambuja. O 
presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e 
prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto, também 

participou do lançamento.

Outubro
2015



A M P  R E N O V A R Á  C O N V Ê N I O  Q U E  S I M P L I F I C A  
C R I A Ç Ã O  D E  E M P R E S A S  E  E M I S S Ã O  D E  

N O T A  F I S C A L  N O S  M U N I C Í P I O S

Agosto
2015 A AMP (Associação dos Municípios do Paraná) vai renovar o 

convênio de cooperação técnica assinado no ano passado com 
a Junta Comercial do Paraná, a Secretaria Estadual da Indústria, 

Comércio e Assuntos do Mercosul e o Sebrae/Pr (Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas/Paraná) que 
implantou a Empresa Fácil no Estado - sistema que moderniza e 

simplifica os processos de emissão de nota fiscal eletrônica, 
bem como a abertura e legalização de novas empresas. A 

renovação foi comunicada pelo presidente da AMP (Associação 
dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, 

Marcel Micheletto, em reunião com o presidente da Junta 
Comercial do Paraná, Ardisson Akel; e três representantes do 

Sebrae/PR: o diretor-superintendente, Vitor Tioqueta; o gerente 
da Unidade de Ambiente de Negócios, Cesar Rissete; e o 

coordenador de Políticas Públicas e Desenvolvimento 
Territorial ,  Luiz Padilha.

Outubro
2015
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N A  T R A N S M I S S Ã O  D E  C A R G O  A  T R A I A N O ,  B E T O  R I C H A  D E S T A C A  A P O I O  
A O S  M U N I C Í P I O S

O governador Beto Richa destacou as ações desenvolvidas pelo Governo do Estado em benefício das 399 prefeituras 

do Estado no discurso de transmissão do cargo de governador em exercício, hoje, ao presidente da Assembleia 

Legislativa, deputado Ademar Traiano. “O ajuste fiscal que fizemos beneficia as prefeituras. Se não fosse isso, 

muitos municípios não poderiam sequer honrar sua folha de pagamento”, comentou Beto, que destacou também a 

parceria com a diretoria da AMP (Associação dos Municípios do Paraná), representada na solenidade pelo seu 

presidente, o prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto.

M U N I C Í P I O S  D O  P A R A N Á  R E C E B E R A M  R $  4 1 , 5  M I L H Õ E S  A  M E N O S  D E  F P M  N O  
C O M E Ç O  D E  O U T U B R O

Os municípios do Paraná receberam R$ 41,49 milhões a menos de FPM (Fundo de Participação dos Municípios) nos 

primeiros dez dias de outubro em relação ao mesmo período do ano passado. O valor caiu de R$ 213,17 milhões em 

2014 para R$ 171,68 milhões em 2015 - uma diferença de 19,46%. Este e outros temas serão debatidos hoje e amanhã 

em Florianópolis (SC) no “Diálogo Municipalista - Encontros Regionais”. Promovido pela CNM com o apoio da AMP 

(Associação dos Municípios do Paraná), o encontro objetiva basicamente encontrar caminhos para a atual crise 

financeira dos municípios.



       Outubro
      2015

G E S T O R E S  E  A D V O G A D O S  D E  M I C R O S  S E  R E Ú N E M  N A  A M P
A AMP (Associação dos Municípios do Paraná) promove nesta quarta-feira (14 de outubro), mais um importante 

evento técnico: o 2º Encontro de Gestores e Advogados (as) de Associações Municipais. O encontro será promovido 

na sede da AMP (Praça Osório, 400, 4º andar, em Curitiba), das 9h às 12h. O encontro abordará os Termos de Ajuste 

de Conduta do Portal da Transparência que o Ministério Público Estadual propôs aos municípios do Paraná. Os 

advogados Jurandir Parzianello Junior e Francine Frederico vão explicar o andamento do processo ocorrido após a 

reunião dos representantes das 19 associações regionais.

M P E  E  A M P  D E F I N E M  R E G R A S  P A R A  P O R T A L  D A  T R A N S P A R Ê N C I A

A AMP (Associação dos Municípios do Paraná), o MPE (Ministério Público do Estado) e representantes de 

associações regionais de municípios reuniram-se, em Curitiba, e definiram as normas que serão cobradas das 

prefeituras na implantação do Portal da Transparência. As normas foram definidas a partir de documento sugerido 

pelo MPE que foi discutido ontem de manhã pelos advogados e representantes das associações regionais. Elas estão 

disponíveis às prefeituras no link e já foram enviadas por email todos os municípios.



       Outubro
      2015

A M P  E  M I N I S T É R I O  P Ú B L I C O  A V A N Ç A M  N O  D E B A T E  S O B R E  P O R T A L  D A  
T R A N S P A R Ê N C I A

Avançou a proposta de elaboração do Termo de Ajuste de Conduta que será util izado na implantação do Portal da 

Transparência dos Municípios. Na reunião ocorrida na quarta-feira (dia 14) entre a AMP (Associação dos Municípios 

do Paraná), o subprocurador-geral de Justiça para Assuntos de Planejamento Institucional do MPE, Bruno Galatti ,  

prefeitos e advogados de várias regiões do Estado, houve um aprofundamento do debate sobre os itens que 

constam na proposta inicial do TAC.



A M P  E  A S S O C I A Ç Õ E S  R E G I O N A I S  I N I C I A M  
2 ª  F A S E  D O S  P L A N O S  M U N I C I P A I S  D E  

E D U C A Ç Ã O

Agosto
2015

A AMP (Associação dos Municípios do Paraná) iniciou ontem 
com as associações regionais de municípios e a Undime/PR 

(União dos Dirigentes Municipais de Educação-Paraná), durante 
o 1º Encontro de Gestores da Educação, a 2ª fase da 

implantação dos Planos Municipais de Educação nas 399 
cidades do Estado. 

Na 1ª fase, todos os municípios do Paraná aprovaram seus 
PMEs. Agora, os prefeitos precisam colocar a lei em execução. 
Este processo será desenvolvido em três fases: Monitoramento 

e Avaliação do PME, Plano de Ações Articuladas (PAR 
2015/2018) e Financiamento da Educação.

Outubro
2015



C L Á U S U L A  A N T I C O R R U P Ç Ã O  E M  
C O N T R A T O S  D E  S A Ú D E  É  S A L V A G U A R D A  

P A R A  P R E F E I T O S ,  D I Z  S E C R E T Á R I O  C A P U T O

Outubro
2015

O secretário estadual da Saúde, Michele Caputo Neto, disse que 
a obrigatoriedade da cláusula anticorrupção e antifraude nos 

editais e contratos de licitações de obras de construção, 
ampliação e reforma para unidades de saúde e compra de 
veículos para o transporte de pacientes, quando util izarem 

recursos financeiros transferidos do Governo do Estado, oferece 
uma salvaguarda jurídica aos prefeitos. “Esta exigência do 

Banco Mundial de que todos os contratos tenham a cláusula 
anticorrupção nos seus financiamentos oferece uma garantia 

para o prefeito porque demonstra seu compromisso de util izar 
os recursos públicos da saúde de forma correta”, comentou 

Caputo, em reunião com o presidente da AMP (Associação dos 
Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, 

Marcel Micheletto. O diretor-geral da SESA, Sezifredo Paz, e o 
Jurídico da AMP também participaram da reunião.

 
 



A M P  E  M P E  A S S I N A M  T E R M O  D E  
C O O P E R A Ç Ã O  Q U E  F A C I L I T A  A D E Q U A Ç Ã O  

D A S  P R E F E I T U R A S  À  L E I  D E  
T R A N S P A R Ê N C I A

Outubro
2015

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do 
Paraná) e prefeito de Assis Chateuabriand, Marcel 

Micheletto, e o procurador-geral de Justiça do Paraná, 
Gilberto Giacóia, assinaram termo de cooperação 

técnica hoje, em Curitiba, que tornará mais fácil às 
prefeituras se adequar à Lei de Transparência e de 
Acesso à Informação. Giacóia também assinou o 

documento com o presidente da Acampar (Associação 
das Câmaras de Vereadores do Paraná), Júlio César 

Makuch.

 
 



A M P  E  T C E  B U S C A M  S O L U Ç Ã O  P A R A  
P R E S T A Ç Ã O  D E  C O N T A S  D E V I D O  À  Q U E D A  

D E  R E C E I T A  D A S  P R E F E I T U R A S

Outubro
2015

O presidente da AMP (Associação dos Municípios 
do Paraná) e prefeito de Assis Chateuabriand, 

Marcel Micheletto, reuniu-se com o presidente do 
Tribunal de Contas do Paraná, Ivan Bonilha, para 
discutir o problema que os municípios poderão 

ter, caso prossiga a queda de receita das 
prefeituras em relação às prestações de contas 

das despesas com folha de pagamento.

 
 



       Outubro
      2015

A M P  O R I E N T A  I N V E S T I M E N T O S  E M  T E C N O L O G I A

Prefeitos, secretários e técnicos municipais vão se reunir nos dias 19 e 20 de novembro, em Pinhais, no 3º 

Congresso Paranaense de Cidades Digitais. Apoiado pela AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e organizado 

pela Rede Cidade Digital (RCD), o encontro debaterá a inclusão da tecnologia como política pública nas escolas 

municipais e também vai apresentar soluções tecnológicas eficientes nos serviços públicos para estimular o 

desenvolvimento econômico e social.

Para o presidente da AMP e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto, a inserção da tecnologia no poder 

público é necessária tanto para o desenvolvimento quanto para a otimização de recursos.



       Novembro
      2015

P R O J E T O  D O  S E N A D O  Q U E  E L E V A  P I S O  D O  M A G I S T É R I O  A G R A V A  C R I S E  
D A S  P R E F E I T U R A S ,  D E N U N C I A  A M P

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateuabriand, Marcel Micheletto, 

advertiu hoje que o Piso Nacional do Magistério proposto pelo Projeto de Lei do Senado nº. 114/2015 pode agravar 

a crise financeira enfrentada pelas prefeituras. A matéria já foi aprovada pela Comissão de Educação do Senado e 

não tem data para votada no plenário da Casa.

Proposto pelas senadoras Vanessa Graziotin (PCdoB/AM) e Ângela Portela (PR/RR) para entrar em vigor em 1º de 

janeiro de 2018, o novo piso (de R$ 2.743,65 para os professores com formação em nível médio em regime de 

40horas) representa um aumento de 43% em relação ao valor atual - R$ 1.917,78.



E S C O L A  D E  G E S T Ã O  I N T E L I G E N T E  S E R Á  
L A N Ç A D A ,  C O M  A P O I O  D A  A M P ,  N E S T A  

Q U A R T A ,  D I A  1 1 ,  E M  C U R I T I B A

Novembro
2015

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do 
Paraná) e prefeito de Assis Chateuabriand, Marcel 

Micheletto, convida os prefeitos a participar de mais 
nova parceria entre o Tecpar (Instituto de 

Tecnologia do Paraná) e a Celepar (Companhia de 
Tecnologia da Informação e Comunicação do 

Paraná) em benefício dos municípios do Paraná: a 
Escola de Gestão Inteligente.

Será no dia 11 (quarta-feira a próxima semana), às 
9h, durante café da manhã na sede de Celepar (Rua 
Mateus Leme, 1561, Centro Cívico, em Curitiba). O 

evento terá as presenças do governador Beto Richa, 
de prefeitos e de representantes de associações 

regionais do Estado.

 
 



       Novembro
      2015

A M P  C O N V I D A  P R E F E I T O S  P A R A  A S S E M B L É I A  G E R A L ,  D I A  2 4 ,  À S  9 H ,  
E M  C U R I T I B A

O presidente da Associação dos Municípios do Paraná e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto, convida 

os prefeitos e prefeitas do Paraná a participar da Assembleia Geral Ordinária da AMP, que será promovida no dia 24 

de novembro, às 9h, na sede da entidade - Praça Osório, 400, 4º andar, em Curitiba.

B E T O  R I C H A  E  C I D A  B O R G H E T T I  D E S T A C A M  P A R C E I R A  C O M  A M P  N O  D I A  D O  
R I O  I G U A Ç U

O governador Beto Richa e a vice-governadora Cida Borghetti destacaram a participação da AMP (Associação dos 

Municípios do Paraná) e dos prefeitos do Estado no processo de revitalização do Rio Iguaçu. “A diretoria da 

Associação e o presidente Marcel têm dado grande apoio a este projeto, que é tão importante para o nosso Estado”, 

disse Cida, em Curitiba, na solenidade em comemoração pelo Dia do Rio de Iguaçu. A data foi criada por Cida quando 

ela era deputada.



       Novembro
      2015

P R O J E T O  Q U E  P R O P Õ E  N O V O  P I S O  D O  M A G I S T É R I O  A M E A Ç A  
I N V I A B I L I Z A R  M U N I C Í P I O S ,  A D V E R T E  A M P

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto, 

adverte que se, o Projeto de Lei do Senado nº. 114/2015 (estabelece novo valor para o Piso Salarial Nacional do 

Magistério) for aprovado, poderá inviabilizar os municípios.

O problema é que o projeto não propõe um mecanismo adequado para a atualização do piso. O novo valor proposto 

é de R$ 2.743,65 para os professores com formação em nível médio, a ser atingido em 3 anos - um aumento 

acumulado de 43% em relação ao piso de 2015, de R$ 1.917,78.



E M  A S S E M B L E I A  G E R A L  D E  P R E F E I T O S  E  
A S S O C I A Ç Õ E S ,  A M P  F A Z  B A L A N Ç O  D A  

G E S T Ã O  E  F O R M A  C O M I S S Ã O  P A R A  
D E B A T E R  T A R I F A S  D E  E N E R G I A  D A  C O P E L

Novembro
2015

Prefeitos reunidos hoje, durante Assembleia Geral 
da AMP, decidiram formar uma comissão especial 

que discutirá os problemas existentes nas 
cobranças de energia elétrica da Copel. Ocorre que, 
além de ter reajustado em 80% sua bandeira tarifária 
em 2015, a empresa está cobrando pela extensão da 

rede e advertindo que as prefeituras poderão ser 
incluídas no cadastro de inadimplentes caso não 

paguem os valores cobrados pelo serviço.

 
 



A M P  D I S C U T E  P A R C E R I A  C O M  A C A M P A R
Novembro

2015 O presidente da AMP (Associação dos 
Municípios do Paraná) e prefeito de Assis 

Chateaubriand, Marcel Micheletto,  reuniu-se hoje 
com o presidente da Acampar (Associação de 

Câmaras de Vereadores do Paraná), Júlio Cesar 
Makuch, para discutir a formação de uma 

parceria entre as duas organizações. A idéia é 
que a AMP e a Acampar desenvolvam atividades 
em conjunto, em ações de mútuo interesse, para 

fortalecer os municípios, em benefício da 
população.

 
 



       Novembro
      2015

A M P  P E D E  A P O I O  D A  B A N C A D A  F E D E R A L  A  P R O J E T O  Q U E  R E A J U S T A  
N O V O  P I S O  D O  M A G I S T É R I O  P E L O  I N P C

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto, 

enviou ofício aos 33 deputados federais e senadores do Paraná pedindo a adequação do projeto 114/2015 (do novo 

piso do magistério) ao Projeto de Lei nº 3.776/08.

A M P  P E D E  I S E N Ç Ã O  D E  “ B A N D E I R A  T A R I F Á R I A ”  S O B R E  I L U M I N A Ç Ã O  P Ú B L I C A  
P A R A  P R E F E I T U R A S

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto, 

enviou ofício ao governador Beto Richa e ao presidente da Assembleia Legislativa, deputado Ademar Traiano, pedindo 

que as 399 cidades do Estado sejam consideradas isentas de pagamento de qualquer “bandeira tarifária” sobre a 

iluminação pública.



       Dezembro
      2015

E M P R E S A  F Á C I L  C O M P L E T A  5 0 %  D E  M U N I C Í P I O S  H A B I L I T A D O S

A AMP (associação dos Municípios do Paraná) comemora mais uma conquista importante. Um dos seus projetos, o 

Empresa Fácil ,  atingiu a meta de 2015 e já conta com 50% dos municípios habilitados no Paraná - 200 cidades.



A M P  A P O I A  P E D I D O  D A  A M O P  D E  
L I B E R A Ç Ã O  D E  R E C U R S O S  P A R A  O B R A S  D O  

P A M  N O  O E S T E

Dezembro
2015 O presidente da AMP (Associação dos 

Municípios do Paraná) e prefeito de Assis 
Chateaubriand, Marcel Micheletto, esteve 
hoje no Palácio Iguaçu para manifestar o 

apoio da diretoria à reivindicação feita pela 
Amop (Associação dos Municípios do 

Oeste do Paraná) de liberação de recursos 
para a realização de obras do PAM (Plano 

de Apoio ao Desenvolvimento dos 
Municípios).

 
 



A M P  P A R T I C I P A  D A  A B E R T U R A  D O  3 º  E N A J ,  
E M  C U R I T I B A

Dezembro
2015

O presidente da AMP (Associação dos 
Municípios do Paraná) e prefeito de Assis 

Chateaubriand, Marcel Micheletto, representou 
os 399 prefeitos do Estado na abertura do 3º 

Enaj (Encontro Nacional de Juntas Comerciais 
do Brasil de 2015), promovida ontem à noite, 

em Curitiba.

 
 



       Dezembro
      2015

A M P  O R I E N T A  P R E F E I T U R A S  A  C R I A R  L E I  D E T E R M I N A N D O  E M P R E S A S  A  
R E T I R A R  F I O S  I N U T I L I Z A D O S  D E  P O S T E S

O presidente da AMP (Associação dos Municípios do Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto, 

orienta as prefeituras do Estado a criar lei obrigando as concessionárias de distribuição de energia elétrica a seguir 

as normas técnicas para a ocupação do espaço público e retirar os fios inutil izados dos postes. A proposta é que a 

lei também seja aplicada às demais empresas que util izam os postes, mas não retiram os fios após executarem seu 

trabalho.



P R O G R A M A  R E D E  3 9 9  L E V A R Á  I N T E R N E T  D E  
A L T A  Q U A L I D A D E  À S  P R E F E I T U R A S  D O  

P A R A N Á

Dezembro
2015 O secretário estadual para Assuntos Estratégicos, 

Flávio Arns, apresentou hoje os 30 municípios que 
farão parte do estudo-piloto para a implantação do 
Programa Rede 399: Internet para Todos. O objetivo 
do projeto é implantar a internet de banda larga, de 
alta qualidade, em todas as cidades do Estado. Com 

a instalação da rede, as prefeituras poderão 
oferecer novos serviços online para a população 

(inclusive nos distritos e comunidades rurais mais 
afastadas) e interligar todas as suas unidades 

administrativas com rapidez e eficiência.
O prefeito de Contenda e presidente da Assomec 

(Associação dos Municípios da Região 
Metropolitana de Curitiba), Carlos Stabach, 

representou o presidente da AMP (Associação dos 
Municípios do Paraná) e prefeito de Assis 

Chateaubriand, Marcel Micheletto, no evento.

 
 



P R E S I D E N T E  D A  A M P ,  M A R C E L  
M I C H E L E T T O ,  R E C E B E  O R D E M  D O  P I N H E I R O  

N E S T A  S E X T A

Dezembro
2015

O presidente da AMP (Associação dos Municípios 
do Paraná) e prefeito de Assis Chateaubriand, 

Marcel Micheletto, recebeu a Ordem Estadual do 
Pinheiro - a mais alta honraria do Paraná.

 
 



       Dezembro
      2015

A M P  -  C O N V Ê N I O S  C O M  A R C A F A R  P A R A  C A S A S  F A M I L I A R E S  R U R A I S  
S E R Ã O  M A N T I D O S

Até 31/12/2016, informa Secretaria Estadual da Educação. Pres. Micheletto.

A secretária estadual da Educação, Ana Seres, enviou ofício ao presidente da AMP(Associação dos Municípios do 

Paraná)  e prefeito de Assis Chateuabriand, Marcel Micheletto, informando que os convênios da SEED com a Arcafar 

(Associação Regional das Casas Familiares Rurais) serão mantidos até 31 de dezembro de 2016


